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Procès-verbal de l’Assemblée Générale 
Ordinaire de l’Association  
« Spéléo Club Sportif Pinsaguais »  
 

Le 02/12/2023 à Pinsac (46), les membres de l’Association se sont réunis au 
lors de l’Assemblée Générale Ordinaire du Spéléo Club Sportif Pinsaguais. 
 
Présents : 

• Nicolas Hordé, fonctionnaire d’état, demeurant à 465 rue du pech de la brame, 
46200 Pinsac. 

• Audrey Hordé, employée d’un cabinet comptable, demeurant à 465 rue du pech de 
la brame, 46200 Pinsac. 

• Sylvain Yousef, entrepreneur, demeurant à 46330 Sauliac-sur-Célé. 
• Laetitia Souléry. 
• Thierry Lalande. 
• Christian Boudsocq. 

Excusés : 
• Grégory Maertens. 
• Jean-Michel Picot. 
• Julie Maison. 
• Marion Dallas. 
• Valérie Paquet. 

Invités : 
• Cédric. 

 
Convoqués par courriel. 
 
L’Assemblée Générale Ordinaire débute à 19h30 après un apéritif. Nicolas H. relit L’ordre du jour 
dans sa totalité. Les membres de l’Association doivent statuer sur l’ordre du jour suivant : 
 

• Rapport moral de l’année sportive 2022/2023 
• Rapport d'activité de l’année sportive 2022/2023 
• Renouvellement du Bureau, des candidats pour le poste de Trésorier ?  
• Clôture du budget de l’année sportive 2022/2023  
• Budget prévisionnel de l’année sportive 2023/2024 
• Initiation spéléo à 26 euros, WTF ??  
• Demande subventions 2024 
• Modération/animation de la page Facebook 
• Agenda du club et proposition des sorties (parcours « découverte », « classique », « 

formation », « initiation ») 
• Journées EPI, programmation de la journée 
• Achat matériel 2024  
• Décernement d'une plaquette d'argent ? 
• Questions diverses 
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Rapport moral de l’année sportive 2022/2023 
 
Nicolas Hordé introduit le rapport moral de l’année qui vient de s’écouler. 
 
« Une nouvelle année s'est déjà écoulée et c'est avec grand plaisir que je vous annonce que l'activité 
du club a augmenté cette année de 15%, et ce, malgré le fléchissement habituel de l'été. Absolument 
tous les indicateurs sont très positifs et il est toujours plaisant de débuter une AG sur de tels chiffres 
que j'évoquerais plus en détail dans le rapport d'activité. Nos effectifs semblent aussi suivre cette 
évolution ascendante et nous avons été un peu plus nombreux à fouler le sous-sol en portant des kits 
décorés à l'effigie du SCSP. Sylvain a rejoint le poste de Secrétaire en lieu et place de Greg qui suspend 
son activité au sein du club pour des raisons médicales.   
 
2023 devait être l'année de la consolidation budgétaire du SCSP mais il n’en a pas été ainsi faute 
d’avoir pu honorer les demandes de subventions au moment imparti. Il est à noter que le coût des 
initiations semble plus que dissuasif (26 euros) pour les personnes désireuses de découvrir l’activité. 
L'augmentation de nos effectifs ne permet pas d’acquérir l’équilibre financier souhaité et une bonne 
partie des manques ont été pallié par mes deniers propres. En effet, le cumul des parts club ne permet 
pas de faire face aux dépenses du club. Sachez que seuls 30 euros de vos cotisations sont utilisés pour 
le fonctionnement du club. La suppression des droits d'entrée ayant entrainé la suppression d'une 
source importante de revenus potentiels pour le club. 
 
La formation aura été à l'honneur pour 2023 car un grand nombre de sorties ont été dédiées à 
l’apprentissage de l’équipement. Aucun brevet d'autonomie n'a été décerné en 2023 car les 
participants n'ont soit plus donnée de nouvelles, soit annulé leur participation à l'examen. Nous 
garderons cependant la ligne de conduite actuelle qui est de prodiguer des séances personnalisées de 
formations aux membres désireux de progresser sur l'équipement, le secours ou la progression. Je 
rappelle par ailleurs qu'il est possible de participer à des stages nationaux, souvent de grande qualité 
dont une partie de la prise en charge financière est assurée par les instances déconcentrée de la 
fédération au niveau département et régional.  
 
Notre dotation en termes de matériel est relativement correcte. Il sera peut-être encore nécessaire de 
racheter quelques cordes (100m) et une vingtaine de mousquetons …mais surtout du matériel 
individuel de prêt. Un matériel complet est dorénavant disponible depuis 2023 mais il serait judicieux 
de provisionner 2 autres matériels complets pour 2024 afin de pourvoir aux besoins d'initiation à 
venir. Il est à noter qu'une séance EPI devra être programmée début 2024 afin de s'assurer de la 
conformité de l'ensemble du matériel. Un nouveau membre expérimenté a rejoint le club en début 
d’année, induisant un changement de répartition du matériel collectif. Une nouvelle machine à laver a 
été généreusement cédée au SCSP en novembre et nous espérons qu'elle aura une longévité aussi 
importante que celle qu'elle a remplacé.   
 
Le camp Cantabrie 2023 a été annulé par manque de disponibilité de ma part. Cependant, en avril 
2023, nous avons eu le plaisir de partager un camp de plusieurs jours sur le massif de la Coume 
Ouarnède. Organisé en interclub, il a permis à nos membres de découvrir un réseau des plus fameux 
dont les dimensions flirtent avec la démesure. Au mois de janvier, une sortie des plus singulières a été 
réalisée sur Paris et Méry-sur-Oise dans l’optique de découvrir les carrières souterraines de la région 
parisienne. En 2023, un nombre assez important de sorties spéléisme ont été organisés sur le sol 
lotois, octroyant la possibilité à nos adhérents de pratiquer leur activité. 
 
Je déplore encore cette année un manque d’investissement des membres sur les tâches récurrentes 
dans la vie associative. Journées EPI désertés, modérateur de la page Facebook souffrant de mutisme, 
je possède encore monopole de la publication des compte-rendu de sorties, proposition de sorties de 
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Canyon non honorées. D’autre part, 14 sorties spéléologiques ont été annulées car l’offre semble 
beaucoup trop importante par rapport à la demande ! 
 
Je vous souhaite donc une année sportive 2023-2024 aussi riche que celle qui vient de s'écouler en 
espérant que vous pourrez faire de belles découvertes souterraines ! Il semblerait, au vu des 
adhésions déjà enregistrée, que nos effectifs croient de façon très importante en 2024. » 
 
Le rapport moral est adopté à l’unanimité. 
 
Rapport d’activité de l’année sportive 2022/2023 
 
Nicolas H. continue la présentation par la lecture du rapport d’activité. 
 
« Voici quelques chiffres qui permettent de mettre en relief différents aspects des activités pratiquées 
au sein du SCSP.  
Age de l’Association : 1 ans 11 mois  
Nombre d’adhérents : 7 (6 an dernier)  
Nombre de département de pratique : 6 (Corrèze, Lot, Haute-Garonne, Dordogne, Seine-Saint-Denis, 
Paris) (7 an dernier)  
Nombre de kilomètres effectués :   3691km (3000km an dernier)  
Clubs partageant nos sorties : 9 (FSC, SCHV, CASK, S3C, SNPA, GCSV, SCC, SCS, un club alpin) (6 an 
dernier)  
Totaux évènements : 42 pour 226h (32 pour 194h an dernier)  

• 34 sorties spéléisme (dans 31 cavités différentes) dont 24 en interclub pour un total de 
201h30 passées sous terre. 0 participations à des rassemblements ou congrès. 2 assurances à 
la journée. 14 sorties annulées. (172h dans 31 cavités et 10 assurances an dernier).  

• 6 sorties falaises (équipement ou entrainement ou secours) pour un total de 25h30 passées en 
surface. (6 sorties pour 22h l'an dernier)  

• 3 réunions formelles (organisationnelles ou administratives) dont aucune réunion d’EPI. (3 l'an 
dernier) » 

 
Le rapport d’activité est adopté à l’unanimité. 
 
Renouvellement du Bureau, des candidats pour le poste de Trésorier ? 
 
Nicolas H. sonde l’Assemblée afin de savoir s’il y a des candidats pour remplacer l’actuelle trésorière 
qui participe aux activités du club uniquement en ce qui concerne le déroulement des réunions et la 
réalisation de la comptabilité. Aucun candidat ne manifeste sa volonté de prendre cette 
responsabilité. 
 
Clôture du budget de l’année sportive 2022/2023   
 
Audrey Hordé présente le bilan financier 2022/2023.  
 
« Le bilan financier montre un exercice à l’équilibre encore grâce au maintien en perfusion de dons 
personnels de la part d’un membre du Bureau. Nous espérons acquérir un meilleur équilibre qui 
pourrait être acquis par l’obtention de subventions. Le prévisionnel de l’an dernier prévoyait 1300 
euros de subventions fédérales qui auront été directement imputé, à la place, sur mes fonds 
personnels (1370 euros exactement). » 
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Budget prévisionnel de l’année sportive 2023/2024  
 
Audrey enchaine rapidement avec le prévisionnel pour 2023/2024. 
 
« Le prévisionnel est optimiste puisqu’il prévoit, à nouveau, que nous allons recevoir une subvention 
fédérale. Il reste à nouveau à espérer que nous serions en capacité de réaliser la demande dans le 
temps imparti. 
 
Une attestation de dons sera dressée pour faire ce que de droit, afin que les différents donateurs 
puissent justifier les avantages fiscaux dont ils peuvent jouir. N. Hordé en tant que dons, N. Hordé en 
tant qu’abandon de frais kilométriques au forfait défini pour l’année 2022/2023 par l’administration 
fiscale. Ces avantages sont octroyés du fait de la nature d’intérêt général dont est pourvue notre 
association (rescrit fiscal). » 
Le budget et le prévisionnel sont adoptés à l’unanimité. 
 
Projets pour l’année sportive 2023/2024 
 
Nicolas H. lit son petit papier afin de proposer de nouvelles activités pour l’année sportive 
2022/2023. 
 
« Carrières de Paris BIS 
Afin de vous faire découvrir l’activité cataphile qui partage son caractère souterrain avec la 
spéléologie, je vous propose de reprogrammer en 2024 une sortie « Catacombes de Paris ». 
 
Canyons 
Pour changer un peu de milieu et pratiquer un sport de corde en extérieur, je propose de réaliser des 
Canyon dans le cantal ou dans les Pyrénées lors du printemps. 
 
Prospections/explorations/désobstruction 
Pour les passionnés qui voudraient s’essayer à l’exploration souterraine, nous pouvons programmer 
des séances de désobstruction sur de nouveaux chantiers ou reprendre des chantiers existants. Nous 
pouvons aussi organiser de façon récurrente, des journées de prospection méthodiques. Il reste 
plusieurs travaux à effectuer sur l’Igue de Viazac pour terminer l’équipement des galeries 1977 et 
accéder à nouveau à l’escalade terminale. 
 
Séjours pour les pratiquants autonomes 
Camp « Grands Causses » en Mars ou Avril, selon les dates fixées par Sylvain. Au programme, l’Aven 
de la cheminée avec ajustement du demi-tour en fonction des niveaux…Selon participants, possibilité 
de programmer d’autres cavités. Week-end rallongé sur la Coume Ouarnère printemps 2024 avec 
traversée Hérétique-Penne blanque ou PDG. Je souhaiterais par ailleurs reprogrammer un camps 
Cantabrie 2024 en Espagne en interclub, une réservation sera donc nécessaire plusieurs mois avant le 
déroulement de la sortie car des autorisations sont nécessaires. » 
 
Après sondage des intéressés pour les carrières de Paris, Laetitia, Sylvain, Christian et sa femme et 
Thierry manifestent leur intérêt pour participer à cette sortie. Chacun exprime ses problématiques de 
disponibilité, Nicolas H est rassurant en expliquant que plusieurs sorties pourraient être organisées 
dans l’année à venir. 
 
Cédric propose la traversée de Bramabiau et les gorges du Tapoul en Lozère comme lieu intéressant 
pour pratiquer le canyonisme. 
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Christian propose d’organiser une sortie d’exploration urbaine (Urbex), dans d’anciennes mines de 
Tungstène (Wolfram) située vers Decazeville. Ayant reconnu les lieux, il propose d’y aller en éclaireur 
afin de vérifier que l’accès est toujours possible. Les dates sont à définir à l’initiative de Chrisitian. 
 
Sylvain évoque le week-end rallongé dans les gorges du Tarn, il serait judicieux pour lui de réserver 
un gîte et de prévoir 2 équipes si nous sommes assez nombreux. 
 
Initiation spéléo à 26 euros, WTF ??  
 
Nicolas H. introduit par le fait que le prix de 26 euros pour une initiation décidé lors d’une 
précédente réunion par un membre disparu de nos rangs est dissuasif. Il demande à l’Assemblé le 
montant qui serait le plus adapté. 
 
Laetitia explique le fonctionnement au FSC, où le montant minimum est exigé afin de couvrir le coût 
de l’assurance. Cédric rebondit et explique qu’un professionnel de la spéléo va demander une 
somme à peine plus chère que 26 euros, sauf qu’il fournira l’ensemble de matériel et une prestation 
globalement plus qualitative. 
 
Un débat naît et la somme de 10 euros est proposée, une somme ronde et facile à avoir en poche en 
évitant de produire de la monnaie. La proposition est soumise aux votes et adoptée à l’unanimité. 
 
Demande subventions 2024 
 
Nicolas H. explique que nous avons raté la demande de subvention 2023. Il demande à l’ensemble 
des membres présents quel type de projet serait éligible pour une demande en 2024. Il propose 
l’idée de faire monter des enfants dans les arbres avec des échelles spéléo déjà acquises. Une 
demande de ce type avait été honorée par le passé au niveau de la ligue du limousin de spéléologie 
et avait donné lieu à une subvention d’un montant de 1500-2000 euros. Sylvain et Christian 
évoquent la possibilité de mettre en place une tyrolienne. 
 
Laetitia rappelle la nécessité de contracter une assurance de masse du site de pratique lors de ce 
genre d’évènement. Nicolas H. plussoie cette nécessité dont le montant s’élève à 100 euros. Laetitia 
parle de l’assurance MAIF qui permet au FSC de s’affranchir l’assurance fédérale de masse. Nicolas H. 
explique le montant de cette assurance est de l’ordre de 900 euros par an, accessible pour les clubs 
qui disposent d’un grand nombre de cotisant et d’une santé financière impeccable. 
  
Nicolas H. demande qui serait disponible pour donner un coup de main lors d’un évènement 
d’initiation de masse avec tyrolienne et échelles. Cédric, Laetitia, Christian et Thierry se proposent 
pour aider à l’encadrement. 
 
Modération/animation de la page Facebook 
 
Nicolas H. explique que le membre en charge de la modération et animation de la page Facebook 
avait disparu corps et bien. Il demande si un membre était disposé à reprendre cette charge peu 
attractive. Aucun candidat ne se propose pour cette tâche ardue. 
 
Agenda du club et proposition des sorties (parcours « découverte », « 
classique », « formation », « initiation ») 
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Nicolas H. propose de mettre en place des fléchages précis du type d’activité proposé au calendrier 
selon des « parcours » : 

• Parcours « initiation », des sorties avec des nouveaux arrivants, des néophytes dans des 
cavités adaptées relativement aisées. 

• Parcours « classique », des sorties clubs traditionnelles avec des niveau de difficultés variés 
mais non adaptées aux débutants. 

• Parcours « formation », des sorties orientées vers l’apprentissage de techniques de 
progression, d’équipement ou de secours. 

• Parcours « découverte », des sorties club avec un niveau de difficulté facile mais sans 
néophyte ou nouvel arrivant. 

 
Christian et Sylvain propose d’y rajouter les sorties désobstruction. Cédric propose d’y adjoindre un 
code couleur. 
 

• Parcours « désobstruction », des sorties dédiées à l’exploration, la prospection et de 
découverte. 
 

Couleurs proposées (post AG) : 
• Parcours « initiation » couleur verte 
• Parcours « classique » couleur orange 
• Parcours « formation » couleur rouge 
• Parcours « découverte » couleur bleue 
• Parcours « désobstruction » couleur marron 

 
Journées EPI, programmation de la journée 
 
Nicolas H. rappelle que des journées EPI doivent être programmée en début 2024. Il déplore faire le 
travail essentiellement seul et demande des renforts afin de mieux répartir la quantité de travail. Il 
précise qu’il suffit d’être 3 ou 4 afin d’être confortables. Sylvain se propose de participer. Nicolas H. 
demande une date. La date du 13 janvier est proposée par Sylvain. 
 
Achat matériel 2024 
 
Nicolas H. demande quel matériel provisionner pour 2024. Sylvain propose l’achat d’un nouveau 
matériel individuel de prêt et de baudriers et casques pour enfants. Nicolas H. pense que ce serait 
une bonne idée en fonction des subventions accordée. Il demande à Sylvain s’il a besoin de matériel 
au sud du département. Nicolas H. propose d’acheter en janvier le matériel suivant : 

• 100m de cordes, 
• 20 mousquetons dont 10 avec plaquettes, 
• 15 mètres de dyneema. 

 
La proposition est soumise aux votes et adoptée à l’unanimité. 
 
Décernement d'une plaquette d'argent ? 
 
Nicolas H. réexplique les conditions de décernement de décoration et propose une décoration pour 
un membre qui, de son âge quasi-canonique (69 ans), est descendu au fond de Viazac sans la 
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moindre difficulté. Normalement, ajoute Nicolas H. la plaquette de Bronze ne peut être décerné que 
pour les faits suivants : « Cuite mémorable, Grosse gamelle ». Cependant nous pourrions faire une 
exception et décerner cette décoration, assorti du diplôme…et comme toujours un discours et une 
petite fête pour l’occasion sera programmé. 
 
Nicolas H. propose la décoration, celle-ci est accepté à l’unanimité. 
 
Questions diverses   
 
Nicolas H. demande si quelqu’un avait des questions diverses avant de clôturer l’Assemblée 
Générale. Personne n’a de question et tout le monde attend impatiemment le début de repas… 
 
L’ordre du jour étant épuisé, aussi l’Assemblée Générale Ordinaire est terminée. La séance est levée 
à 21h30 pour laisser place à un repas organisé par les hôtes. La soirée se terminera vers 12H00 après 
la dégustation d’une raclette. 
 
Il est dressé le présent procès-verbal de l’Assemblée Générale Ordinaire, signé par le Président de 
l’Association et la trésorière de l’Association. 
 
Fait à Pinsac, le 2 décembre 2023. 
    
Président de l’Association  Trésorière de l’Association 
Hordé Nicolas                 Hordé Audrey 
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ANNEXES 



Date Libellé Montants
07/12/2022 Chèque Adhésion Sébastien Bernous tarif option 2 156,00 €
12/12/2022 Virement Adhésion Jean-Michel Picot tarif normal 138,50 €
13/12/2022 Virement Adhésion Greg Martaens tarif option 2 156,00 €
15/12/2022 Virement Adhésion Nicolas Hordé tarif option 2 156,00 €
19/12/2022 Don Audrey Hordé 50,00 €
19/12/2022 Virement Adhésion membre accompagnateur tarif famille 63,00 €
22/12/2022 Remboursement avance Assurances+Licences Fédération -623,75 €
23/12/2022 Chèque participation JNS du CDS46 12,00 €
03/01/2023 Don Nicolas Hordé 300,00 €
06/01/2023 Achat 4 échelles occasion Leboncoin.fr à Laurent Macary -350,00 €
27/01/2023 Don Nicolas Hordé 700,00 €
27/01/2023 Remboursement avance Assurance+Licence Fédération Sylvain Yousef -108,50 €
27/01/2023 Chèque Adhésion Sylvain Yousef tarif normal 138,50 €
30/01/2023 Don Nicolas Hordé 100,00 €
02/02/2023 Commande matériel Croque Montagne -839,46 €
14/03/2023 Remise chèque 6127916 338,50 €

Chèque Adhésion Marion Dalas tarif normal (138,5e)
Don Nicolas Hordé (200e)

15/03/2023 Remboursement avance Assurance+Licence Fédération Marion Dallas -108,50 €
16/03/2023 Don Nicolas Hordé 20,00 €
16/03/2023 Commande matériel Croque Montagne -301,90 €
15/11/2023 Remise chèque 0927181 368,00 €

Chèque Adhésion Julie Marion tarif normal (140,5e)
Chèque Adhésion Christian Boursocq tarif normal (140,5e)
Chèque Adhésion Audrey Hordé membre accompagnateur (80e)
Remboursement assurance initiation Don Nicolas Hordé (7e)

15/11/2023 Remise chèque 0927188 113,50 €
Chèque Adhésion Nicolas Hordé tarif famille (manque 1e)

23/11/2023 Remboursement avance Assurances+Licences Fédération -464,75 €

Balance: 13,14 €
Report année antérieure: 5,48 €
Solde: 18,62 €
Trésorière Président

Spéléo Club Sportif Pinsaguais
Bilan de l'exercice 2022/2023



Date Libellé Montants
Décembre Adhésions Parts CDS+Fédération 0,00 €
Décembre Adhésions Parts Club x12 360,00 €
Décembre Adhésions Droits d'entrées ANNULE (200 euros) 0,00 €
Février Attribution de subvention fédérale 1 000,00 €
Février Achat 100m cordes et 20mousquetons (investissement 10 ans) -400,00 €
Février Achat de deux matériels individuels de pret (investissement 5 ans) -800,00 €
Janvier Nom de domaine SCSP.ORG (1 année) -9,00 €
Décembre Adhésions Club à la Fédération -110,00 €

Balance: 41,00 €
Report année antérieure: 18,62 €
Solde: 59,62 €

Trésorière Président

Spéléo Club Sportif Pinsaguais
Budget prévisionnel de l'exercice 2022/2023



Date Libellé Montants
19/12/2022 Don Audrey Hordé 50,00

Solde: 50,00 €

Audrey Hordé certifie que les frais suivant ont été occasionnés par l'activité du club et avancés par Mme Hordé Audrey.
En résultat de décompte, la somme de 50 euros a été gracieusement donnée au Spéléo Club Sportif Pinsaguais.

Trésorière Président

Spéléo Club Sportif Pinsaguais
Avances / Débits donnant lieu à un don



Date Libellé Montants
03/01/2023 Don Nicolas Hordé 300,00 €
27/01/2023 Don Nicolas Hordé 700,00 €
30/01/2023 Don Nicolas Hordé 100,00 €
14/03/2023 Don Nicolas Hordé Remise chèque 6127916 200,00 €
16/03/2023 Don Nicolas Hordé 20,00 €
15/11/2023 Remboursement assurance initiation Don Nicolas Hordé (7e) 7,00 €

Solde: 1327

Audrey Hordé certifie que les frais suivant ont été occasionnés par l'activité du club et avancés par M. Hordé Nicolas.
En résultat de décompte, la somme de 1327 euros a été gracieusement donnée au Spéléo Club Sportif Pinsaguais.

Trésorière Président

Spéléo Club Sportif Pinsaguais
Avances / Débits donnant lieu à un don


